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N°1 - Toussaint 2017Contact : redacactunite67@gmail.com

Chers parents, chers animés, chers animateurs, vous avez sous les 
yeux le tout premier numéro du journal ACTUnité 67. Notre unité 
est relativement petite, et c’est une volonté de la part du Conseil 
d’unité (l’ensemble des animateurs et animateurs d’unité). Nous 
aimons cette atmosphère familiale qui règne le dimanche matin et 
lors des fêtes qui nous rassemblent tous. C’est dans cette perspective 
que l’ACTUnité 67 a été imaginé : pour vous tenir informés de la 
vie de l’unité, de ses membres, pour vous expliquer certains 
moments-clefs des sections, etc. En bref, pour vous donner des 
nouvelles. 

Concrètement, l’ACTUnité 67 paraîtra à intervalles plus ou moins 
réguliers. On ne peut rien vous garantir pour le moment, ce premier 

numéro est un test que nous espérons concluant. L’objectif sera de 
vous faire découvrir des choses, mais aussi de laisser la place à 
quiconque le voudrait. En effet, nous espérons que certains animés  
et animateurs auront à cœur de participer au projet et d’alimenter ce 
journal d’articles, de témoignages, de dessins, photos ou autres. Si 
l’âme d’un journaliste sommeille en toi, rejoins l’équipe de 
rédaction et écris-nous : redacactunite67@gmail.com. Rassurez-
vous, tout le monde y trouvera son compte, des concours seront 
organisés dans chaque numéro de l’ACTUnité 67 pour permettre à 
qui le veut de partager son expérience du scoutisme (rendez-vous 
d’ailleurs en page 6 pour le premier concours). 
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DOSSIER : Présentation des animateurs 
Nous avons demandé à chaque animateur de se présenter en quelques mots pour que vous puissiez découvrir leur profil. L’unité regroupe une grande 

diversité de talents, d’études et de passions. Pour rappel, la 67e compte une section pour chaque tranche d’âge : la ribambelle des baladins (6-7 ans), la 
meute Khanhiwara (8-11 ans), la troupe Phoenix (12-16 ans) et le poste Pyrale (17-18 ans). Un staff d’unité est élu par les animateurs pour représenter 
l’unité et apporter un soutien administratif, pour encadrer les animateurs et s’assurer que tout se passe bien.

LE STAFF DE LA RIBAMBELLE DES BALADINS

Mon totem c’est Bengali, un petit oiseau 
rouge. Je suis entrée à l’âge de 6 ans à la 67e 
et je ne l’ai quittée que pendant 1 an ! Cette 
année je commence ma 3e en tant que chef 
responsable baladins et j’adore ça ! Bengali

Je m’appelle Garrano, j’ai 19 ans. Je suis 
aux scouts depuis mes 6 ans et cette année, 
j’entame ma 2me année en tant que chef 
baladin. Ayant mes parents infirmiers, j’ai 
commencé des études en Biologie Médicale 
et j’ai quelques passions comme le tennis et 
les scouts… 

Garrano

Sheltie

Hello, c’est Sheltie, certains me connaissent, 
d’autres pas, donc je me présente : je suis 
aux scouts depuis l’âge de 6 ans, je viens de 
rentrer dans l’animation en tant que chef 
baladins. En dehors des scouts, je fais de la 
natation (quand j’ai le temps) et j’ai débuté 
des études en communication à l’IHECS. 
Voilà voilà, vous savez tout maintenant (ou 
presque).

23 ans, étudiant en comptabilité. J’adore 
faire du sport, faire des sorties entre amis et 
voyager. Je suis de nature très timide. Mes 
passions sont les mangas, les comics, le 
sport et le cinéma. J’étais dans l’unité aux 
baladins et louveteaux et j’ai eu envie de 
revenir dans l’unité en tant qu’animateur 
pour pouvoir partager ce que j’y ai vécu. Ce 
qui m’a donné envie de devenir animateur 
est l’esprit de famille de la 67e.

Sébastien

LE STAFF DE LA MEUTE KHANHIWARA

Je me présente, Tamandua, 20 ans, étudiant en 
sciences économiques. Je suis arrivé à la 67e il 
y a 6 ans après une mauvaise expérience dans 
une autre unité jettoise. Quel étonnement pour 
moi de rencontrer cette famille et de découvrir 
l’ambiance sereine qui y règne ! Une chose est 
sûre, mes enfants iront là plus tard. J’entame ma troisième année 
d’animation au sein du staff louveteaux. Autant vous dire que ce 
n’est que du plaisir ! 

Daman pour certains ou Rikki-Tikki-Tavi pour 
d’autres (Rikki pour les intimes), c’est comme 
ça que l’on m’appelle au sein de la 67e. J’ai 
commencé ici à ma première année louveteau 
et c’est seulement depuis deux ans et donc pour 
ma troisième année que j’anime cette même 
section. En dehors des scouts je suis étudiant en deuxième année 
en psychologie à l’ULB. Je suis un jeune chef motivé de 20 ans et 
ayant les scouts comme passion, je compte bien rester encore un 
petit bout de temps.

Bonjour ! Moi, c’est Akita. Mais depuis 
septembre, tous les dimanches, on 
m’appelle Raksha ! Je suis en rhéto au 
Sacré-Cœur de Jette. Je fais de la musique : 
j’en suis à ma 11e année de flûte traversière 
à l’Académie de Jette. J’aime aussi voyager 
et cuisiner ! Me voilà lancée dans ma première année 
d’animation ! Je me souviens avoir adoré les 4 années que j’ai 
passées chez les louveteaux, et j’espère que nos loups vont 
adorer les leurs ! J’ai déjà hâte d’être au grand camp. Je 
m’occuperai des bobos de chacun avec, parmi tous mes autres 
remèdes, mes bisous magiques.

Moi c’est Sahi et j’ai 18 ans. Cela fait déjà 
plus de 10 ans que je fais les scouts et cette 
année je commence l’animation en tant que 
chef louveteaux. J’aime beaucoup l’art et le 
sport et j’espère pouvoir partager ça avec 
les animés afin de leur ouvrir l’esprit un 
peu plus chaque jour !

Akela Raksha

Rikki

Sahi
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Bonjour je m’appelle Baloo pour les loups, 
je suis du coup chef loup cette année, et 
Suricate est mon totem. Je commence ma 
13e année dans cette unité dont ma 3e 
année chef. Je commence un bachelier en 
création de jardins et aménagement 
extérieur et mes hobby’s sont le scoutisme, 
le sport et le BMX.

Je m’appelle Chaoui, mais maintenant c’est 
Bagheera. J’ai 18 ans. Je suis en rhéto à 
l’école Saint-Julien Parnasse dans l’option 
animation. C’est la première année que 
j’anime aux scouts, et j’adore la danse et le 
fitness.Baloo

Bagheera

LE STAFF DE LA TROUPE PHOENIX

Animateur pour la 6e année, j’ai commencé 
avec 2 ans aux louveteaux pour ensuite passer 
aux éclaireurs. Je suis le bricoleur de la bande 
qui trouve toujours un projet ou l’autre à faire. 
Du coup, j’essaye de faire passer cette passion 
aux diverses personnes qui m’entourent (tant 
les adultes que les animés). Il est toujours plus chouette de profiter 
d’une chose fabriquée de ses propres mains. Et autrement dans la 
vraie vie, quand j’ai un peu de temps , je travaille pour Vinçotte en 
tant que contrôleur d’électricité, d’échelles, de sacs poubelles (oui 
oui), de vélos électriques et plein d’autres tests encore.

Je m’appelle Sabaka, j’ai 23 ans et je suis 
étudiante en sciences biomédicales, spécialisée 
en neuroscience. Mon aventure scoute a 
commencé il y a 7 ans déjà, en 2e année 
pionniers. Je m’y suis trouvé une véritable 
petite famille et des amis (voire plus si 
affinités) que je ne quitte plus depuis. Je ne peux plus le cacher, 
j’adore tout ce qui est création et réalisation manuelle. J’attends 
avec impatience les évènements d’unité/de section pour pouvoir 
me lancer sur un nouveau projet de décor ou autres !

Corsac Sabaka

Bonjour la famille ! Moi c’est Bassaris (Bassa 
pour les intimes), chef éclaireurs pour la 3e 
année après avoir fait un an chez les baladins. 
J’entame ma 10e année de scoutisme et ce n’est 
pas près de s’arrêter ! Dans le staff, je 
m’occupe de la trésorerie et des comptes de la 
troupe. En dehors des scouts, ma semaine est principalement 
occupée par mes études à l’ULB où j’ai commencé ma première 
année de master en droit après avoir terminé mon bachelier à 
Saint-Louis. À côté de ça, je passe beaucoup de temps avec mes 
amis, avec mon ordinateur, mon gsm et mon lit haha ! Bisous et 
c’est parti pour une année de folie ! 

Bassaris

Après 5 ans d’intendance, me voici passée du 
côté obscur de la force, à savoir l’animation, 
depuis un peu plus d’un an. En semaine, place 
aux études d’ingénieur de gestion et pendant 
le week-end, folie avec les éclaireurs ! 
Histoire d’agrémenter ce programme chargé, 
quoi de mieux qu’un peu de sport avec le golf, 
des entraînements à la salle et se retrouver 
avec des amis autour de bons petits plats.

Ibis

Difficile de se présenter en quelques lignes 
quand on a des années à décrire, mais je vais 
essayer de faire court. Ici l’on me reconnaîtra 
peut-être comme une dénommée Phao mais 
désormais, pour les intimes, ce sera Shagya. 
Effectivement après 3 ans d’animation avec 
des louveteaux adorables, cette année il était temps pour moi de 
rejoindre les plus grands. Cette étape à peine franchie que je 
devais déjà les quitter pour partir en Erasmus. Pas de panique, ce 
n’est que pour quelques mois. Très bientôt ils regretteront de ne 
pas avoir passé ce premier semestre en ma compagnie. Entre 
temps, j’essaye de vous envoyer du soleil et de la chaleur tout 
droit venus d’Alméria.

Shagya

Hello, moi c’est Anthony. Je n’ai, avant cette 
année, jamais connu le scoutisme, mais avec 
ma motivation on est chauds pour tout 
donner ! Ce qu’il y a à savoir sur moi c’est 
que j’ai 21 ans et j’étudie les sciences 
biomédicales, j’ai fait du basket et du tir à 
l’arc. Parfois, pendant les froides soirées 
d’hiver, je m’adonne au tricot. Mais ce que 
j’aime par-dessus tout c’est de lire un bon 
bouquin en buvant du thé.

Anthony
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LE STAFF DU POSTE PYRALE

Je suis un féru de scoutisme, le foulard c’est la bannière de 
ma plus belle école de vie ! J’anime la section pionniers avec 
passion et beaucoup de coeur, le tout accompagné de mes 
deux adorables collaborateurs. Chauffeur de bus de 
profession, la route c’est mon métier. Malgré un bon paquet 
de contraintes, j’ai plaisir à le réaliser. Toujours en musique, 
la guitare et jouer en groupe me permet de m’évader et de me 
perdre dans mes pensées le temps d’une chanson.

Sapajou

Saluuut ! Je suis Springbok, l’un des trois animateurs pionniers ! La meute a vu mes 
premiers pas dans l’unité et le poste mes dernières enjambées en tant qu’animé. Il m’était 
donc totalement naturel de revenir faire une intendance chez les loups après une année 
passée à l’étranger. Depuis, j’ai eu l’occasion d’être animateur louveteaux, éclaireurs et 
pionniers, chaque fois par tranche de 2 années. En dehors de cela, j’ai récemment fini mes 
études de bioingénieur à Gembloux Agro-Bio Tech. Au plaisir ! Springbok

Lionel Callewaert ou Pinson 
(23 ans) : actuel chef 
pionnier, après 2 années 
d’animation louveteaux et 3 
éclaireurs. Membre à la 67e 
depuis 1999.

Pinson

LE STAFF D’UNITÉ INTÉRIMAIRE

Moi c’est Guana. Je ne vais pas résumer 
mon parcours scout parce que ce serait 
beaucoup trop loooooong ! En gros, j’ai 
commencé à 8 ans et je n’ai jamais vraiment 
arrêté. Dans la vraie vie, j’ai 3 charmants 
bambins (qui sont tous à la 67e), un mari 
(que j’ai rencontré chez les scouts... 
évidemment) et un chat ! Je travaille (un peu) chez Forté 
Pharma, dans les compléments alimentaires. J’occupe mes 
temps libres grâce à quelques hobbys : le jogging, la natation, 
la marche avec les Flippy’s, l’Opération Arc-en-Ciel, la lecture, 
les jeux sur Facebook (oups...), le rosé... et les scouts bien sûr !

Voilà déjà quelques années que je suis un 
scout , d’animé louveteaux jusqu’à 
aujourd’hui, j’ai eu la chance de découvrir 
plusieurs facettes de ce mouvement. Ce qui 
me marque le plus dans notre unité, et le 
mouvement scout en général, c’est cette 
culture des relations humaines saines ; 
souvent à l’opposé du visage de notre société actuelle. Dans ce 
contexte, la créativité et la force qu’un groupe passionné peut 
avoir sur un projet ou un individu élèvent celui-ci 
majoritairement vers le succès. Fort de ces cadeaux reçus, je 
souhaite contribuer à ma manière à faire vivre ces valeurs dans 
notre unité mais aussi à l’extérieur de celle-ci.

Je suis prof de math au Sacré-Coeur 
depuis 18 ans... Mon parcours scout est 
beaucoup plus long... Lutin à 7 ans à la 
29e GCB (oups... ), je passe ensuite chez 
les guides, totémisée en août 1987 (ça 
fait loin hein...). Pas de section 
Horizons chez nous, du coup 5 ans aux 
guides puis directement cheffe de camp. Je reste « floche verte » 
2 ans. C’est alors que l’unité de la 71e GCB, une unité mixte de 
Ganshoren, lance un appel à l’aide : ils cherchent une assistante 
féminine. Je rempile pour 2 ans. Ce n’est que bien longtemps 
après que j’ai inscrit Thomas/Linsang chez les baladins à la 67e 
et répondu à l’appel de Guanaco et Wallaby pour devenir 
assistante d’unité... la première fois ! La suite, vous connaissez...

Après un parcours d’animé au sein 
de la 21e BW et d’animation à la 22e 
BW, j’ai rejoint le staff d’U de la 67e 
en 2012 pour une période de 2 ans. 
Malgré l’absence d’enfant au sein de 
l’unité actuellement, apporter une 
aide à la 67e au sein du staff d’U durant cette année d’intérim 
est une évidence tant le scoutisme m’a donné en terme de 
valeurs et de rencontres, ce qui m’importe est de partager et 
diffuser aux jeunes générations. 
Photo prise à Ucimont en 1991, à une époque où les animateurs 
actuels de la 67e n’étaient pas encore nés pour la plupart, qui 
représente l’idée d’un animateur d’unité à mes yeux : présent 
mais en-arrière plan par rapport aux animés et animateurs, 
piliers fondamentaux de l’unité !

CaracalGuanaco

Campagnol Mangouste
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Appel à candidatures : Le mandat du staff d’unité intérimaire se terminera en septembre 2018. Si vous êtes motivés pour entamer un 
mandat de deux ans, ou désirez simplement vous renseigner auprès du staff d’unité (cela n’engage à rien pour le moment, évidemment) :  

scoutsbh067@gmail.com.

LA ROUTE DE LA 67

La Route 67 est composée d’anciens animateurs de l’unité qui ont envie de garder un pied dans le scoutisme 
tout en laissant la place aux plus jeunes.  Leur rôle est principalement d’être disponibles pour donner un coup 
de main et d’organiser des événements qui rassemblent les animateurs et le staff d’u, comme le barbecue de 
fin de camp. Ils réalisent aussi plusieurs actions sociales chaque année, notamment la récolte de dons à la 
veillée de Noël et la coordination pour Bruxelles-Nord de l’Opération Arc-en-Ciel que vous connaissez bien.  
L’ACTUnité 67 est également un projet mené par des routiers. N’hésitez pas à aller à leur rencontre si vous 
avez des questions, ils se feront un plaisir d’y répondre.

Le T.U. : Pourquoi « perdre » 
une réunion ?  

Une fois par an, vous voyez inscrit « T.U. » sur le 
calendrier scout. Mais qu’est-ce que c’est ? Un 
« temps d’unité », oui mais encore ? Un « week-end 
de formation » vous dit-on aussi… En réalité, il s’agit 
de bien plus que cela. Nous allons vous expliquer un 
peu tout ça ! Dans notre unité, nous partons en T.U. 
chaque année au mois de novembre. L’équipe qui 
participe à ce week-end est composée des chefs 
d’unité, des animateurs et de la route. 

Pendant ce week-end, il y a des moments 
consacrés à la cohésion de l’unité, mais aussi des 
moments de détente qui permettent aux animateurs de 
se rencontrer et de tisser des liens forts. Plusieurs 
sujets sont abordés à chaque T.U. Nous nous 
penchons sur la charte des animateurs d’application 
dans l’unité, nous faisons le point sur la vie des 
sections et mettons en commun nos expériences. 
Enfin nos chers animateurs d’unité nous organisent 
des formations que l’on suit avec le plus grand des 
plaisirs ;-). Les nouveaux de l’équipe confirment leur 
intention de devenir animateur en formulant leur 
« parole d’animateur », dans laquelle ils s’engagent 
personnellement à donner du temps, du talent et du 
cœur dans l’animation de leur section. C’est un 
moment fort en émotion que tout le monde attend 
avec impatience. En plus de ces moments « sérieux », 
la route organise un grand jeu pour les animateurs qui 
ont alors le plaisir de se remettre dans la peau des 
animés. 

Vous l’aurez donc compris, ce week-end est un 
moment important pour tous et, sans aucun doute, un 
chouette dimanche à passer exceptionnellement avec 
vos enfants pour vous aussi !

Cette année, un nouveau projet fera son 
apparition au sein de la 67e. En effet, une 
réflexion est lancée afin de définir comment 
nous pouvons faire changer les choses, ou du 
moins sensibiliser les jeunes qui nous sont 
confiés à la problématique de l’écologie. 
Nous tenons à mettre en place un ou des 
projets concrets. Ces projets nous tiennent 
d’autant plus à cœur qu’ils comptaient 
énormément pour Tasy.  

Pour ce premier numéro, nous aimerions 
vous expliquer un peu ces idées au travers 
des lois scoutes. Parmi celles-ci, nous 
pouvons trouver « le scout respecte la nature, 
le scout s’engage là où il vit, le scout rend 
service et agit pour un monde plus juste ». En 
mettant ces idées bout à bout, nous arrivons à 
la conclusion suivante : le scout doit prendre 
conscience que notre avenir se joue 
maintenant. Durant le T.U., nous nous 

pencherons sur les projets qui pourraient être 
à la portée de l’unité. Nous vous tiendrons au 
courant des actions de la 67e dès qu’elles 
seront plus clairement établies. 

Toutefois, il n’est pas nécessaire 
d’attendre que des projets concrets naissent 
pour commencer à agir. Chacun peut faire 
attention à sa consommation, sa production 
de déchets, sa mobilité,… L’ACTUnité 67, 
par exemple, ne sera pas imprimé, il restera 
un journal numérique pour éviter un 
gaspillage de papier et d’encre (toutefois, rien 
ne vous empêche de l’imprimer pour que 
toute la famille puisse le lire). Pour que les 
mentalités évoluent, le moindre geste compte. 
Dans cette idée, nous vous proposons un petit 
pense-bête qui reprend quelques attitudes 
fondamentales à adopter le dimanche, mais 
qui peut évidemment servir pour tous les 
autres jours de la semaine :

Mobilisation écologique de l’unité

À LA MAISON 
- J’éteins la lumière quand je quitte une pièce. 
- Je ne laisse pas couler le robinet inutilement. 
- Je trie mes déchets. 
POUR LA RÉUNION DU DIMANCHE 
- J’emporte mon pique-nique dans une boite à tartines, pour ne plus utiliser 
d’aluminium.  
- Je remplis ma gourde plutôt que d’utiliser une bouteille en plastique par jour. 
- Je viens à la réunion à pied ou à vélo si possible. La voiture, c’est pour les 
longs trajets.

mailto:scoutsbh067@gmail.com
mailto:scoutsbh067@gmail.com
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Chaque année c’est pareil : les animés 
ramènent à la maison des calendriers scouts 
qu’ils doivent absolument écouler. Certains 
auraient préféré être oubliés lors de la 
distr ibution alors que d’autres se 
réjouissent de découvrir les nouvelles 
planches.  

Mais connaissez-vous vraiment ces 
calendriers ? Et savez-vous à quoi ils 
servent ? En réalité, cette pratique existe 
depuis 1939. Elle a été initiée par un scout 
bruxellois dont le totem était Renard 
Curieux. « Et alors, on ne le connaissait 
pas, nous ? » rétorquerez-vous. Ne parlez 
pas trop vite, ce fameux Renard ne se 
limita pas à illustrer le calendrier de la 
fédération des scouts, il fut aussi l’un des 
dessinateurs belges les plus connus, grâce 
aux Aventures de Tintin. Eh oui, il s’agit 
bien d’Hergé. D’ailleurs tant qu’on est dans 
les anecdotes, Tintin est une amélioration 
d’un premier personnage nommé Totor, 
C.P. de la patrouille des Hannetons, dont 
les aventures étaient relatées dans le journal 
Le Boy-scout belge (peut-être aurons-nous 

aussi un talent caché qui se révélera dans 
l’ACTUnité 67…).  

Dès le départ, le but principal de ces 
calendriers était de permettre aux unités 
locales de financer leurs projets et camps. 
En effet, aujourd’hui encore, ce sont 3€ qui 
rentrent directement dans la caisse de la 
section concernée pour chaque exemplaire 
vendu. Le reste de la somme sert à la 
fabr ica t ion des ca lendr ie rs e t au 
financement des projets de la fédération. 

Le calendrier est également un moyen 
de communication avec les acheteurs. 
Chaque année, un thème est mis en avant 
dans quelques pages au cœur du calendrier. 
Le thème actuel est la mission du 
scoutisme au sein de la société et la 
nécessité d’une proximité entre les 
différents acteurs. Mais nous n’en dirons 
pas plus, cela vous donne une raison 
supplémentaire d’acquérir votre exemplaire 
si ce n’est pas déjà fait. 
Chers animés, ne laissez pas vos parents se 

charger de la vente, mobilisez-vous 
pour gonfler le budget de votre 

section. Petit conseil : ne vous 
contentez pas d’en proposer à 

vos grands-parents, vos 
tantes et oncles, mais 

pensez à vos instituteurs, 
professeurs, voisins. Il y a 

souvent autour de vous des 
anciens scouts qui seront ravis 

d’acquérir un exemplaire et par la même 
occasion de soutenir votre section.

Une technique scoute 
Cette rubrique présentera au fil 

des numéros (nous l’espérons) des 
techniques typiquement scoutes à 
découvrir ou redécouvrir. Pour ce 
premier numéro d’ACTUnité 67, nous 
avons choisi de mettre en avant non pas une 
technique, mais le texte de la loi scoute. En dix points, 
celui-ci contient l’ensemble des règles qui doivent 
guider chaque enfant dans son parcours, mais qui 
restent valables à tout âge. 

  
1. Le scout fait et mérite confiance. 
2. Le scout s’engage là où il vit. 
3. Le scout rend service et agit pour un monde plus juste. 
4. Le scout est solidaire et est un frère pour tous. 
5. Le scout accueille et respecte les autres. 
6. Le scout découvre et respecte la nature. 
7. Le scout fait tout de son mieux. 
8. Le scout sourit et chante, même dans les difficultés. 
9. Le scout partage et ne gaspille rien. 
10. Le scout respecte son corps et développe son esprit. 

  
Le texte tel qu’il est présenté ici est une 

reformulation qui a été établie en 2012 par la 
fédération à laquelle nous appartenons. Toutefois, le 
texte initial a été rédigé par Baden Powell en personne, 
le fondateur du scoutisme, en 1907. La loi contenait 
déjà ces dix points mais il lui fallait bien, après plus de 
cent ans, un petit lifting pour remettre au goût du jour 
les formulations du texte.  

Les scouts sont d’abord confrontés à ces lois à 
travers les jeux et la vie en groupe. Chez les 
louveteaux, les références sont fréquentes, mais chez 
les éclaireurs surtout, elles constituent le sujet principal 
de la promesse scoute que chacun fait dès sa deuxième 
année. Partie intégrante de nos activités, elles ne sont 
donc pas à négliger !

CONCOURS 
“Dessine ta vision des scouts” 

Animés, animateurs et parents peuvent 
envoyer leurs dessins à  

redacactunite67@gmail.com  

ou les confier aux chefs d’unité en début 
de réunion. Les plus beaux dessins 

illustreront le prochain numéro  
de l’ACTUnité 67. 

Date limite : Fin des vacances de Noël

La campagne des calendriers 2018

Durant  la  veillée  de  Noël,  qui 
aura  lieu  le  vendredi  15 
décembre  2017,  la  route 

organisera  une  collecte  pour  l’ASBL 
Aquarelle,  qui  vient  matériellement  (et 
parfois  financièrement)  en  aide  aux 
mamans qui n’ont presque rien pour leurs 
jeunes enfants au C.H.U. Saint Pierre. Vous 
pourrez donc amener  vos  dons lors  de la 
veillée : l’association recherche en priorité 
des vêtements pour enfants de 0 à 8 ans, 
chaussures comprises.  Ils acceptent aussi 
les  coussins  à  langer,  lits  et  draps  pour 
bébé,  relax,  et  Maxi-Cosi.  Les  vêtements 
pour femmes sont également les bienvenus 
pour les mamans dans le besoin. 

Il  y  a  deux  ans,  la  route  avait  déjà 
organisé  une récolte  de  dons  (surtout  des 
vêtements)  destinés  à  la   Plateforme 
citoyenne  de  soutien  aux  réfugiés  à 
Bruxelles.  L’année passée,  vous aviez  été 
sollicités pour des dons divers (vêtements, 
produits  d'hygiène,  vivres  non 
périssables...) pour la paroisse Ste Cécile à 
Ganshoren qui  les  redistribue ensuite  aux 
personnes du quartier dans le besoin. Vous 
aviez répondu en nombre à ces appels de 
solidarité,  nous  comptons  donc  sur  vous 
cette  année  encore  !  Bien  entendu,  les 
projets  soutenus  les  années  précédentes 
restent  actifs,  n’hésitez  pas  à  vous 
renseigner si ceux-ci vous tiennent à cœur.

Dress code : Pour que l’ambiance de Noël soit à son comble lors de la 
veillée, petits et grands sont invités à revêtir leurs plus beaux pulls de Noël, ou 
autres accessoires (chaussettes, cravate, bonnet, etc.).

Veillée de Noël : Action solidaire et dress code

mailto:redacactunite@gmail.com
mailto:redacactunite@gmail.com
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Retour sur les camps de Toussaint
Le camp des baladins 

Tout d’abord, le vendredi, nous avons 
fait un loup-garou pour nous mettre dans 
l’ambiance d’Halloween… Le soir même, 
nous nous sommes tous couchés. Lors du 
réveil le lendemain matin, nous avons constaté 
une transformation des lieux ! Mais que se 
passait-il donc ? Une sorcière nous a sortis du 
sommeil dans lequel nous avions été plongés 
la nuit… Elle nous accusait d’avoir volé son 
grimoire… Mais de quel grimoire parlait-
elle ? … Au fur et à mesure que les minutes 
passaient, nos chefs ont appris que la sorcière 
ne sortait qu’une fois toutes les lunes... Nous 
avons décidé d’essayer de trouver où était ce 
grimoire dont elle parlait ! Nous avons donc 
pu trouver des indices nous menant au 
grimoire en faisant des épreuves assez 
difficiles ! 

Durant l’après-midi, après avoir trouvé le 
g r imo i re , nous avons r emarqué un 
changement chez nos différents chefs et 

intendants. En effet, ils avaient tous des yeux 
de couleurs différentes. Nous ne comprenions 
pas ce changement… Malheureusement, la 
sorcière les avait ensorcelés ! Tout ça pour  
nous espionner... Nous avons alors décidé 
d’aller regarder dans le grimoire si nous 
pouvions les sauver. Nous avons découvert 
des potions permettant de sauver nos chefs, 
mais avant cela, nous avons dû trouver les 
ingrédients de ces potions ! 

Après avoir réussi plusieurs épreuves 
nous donnant accès aux ingrédients, nous 
avons fabriqué les potions sauvant les chefs et 
les intendants. C’est alors que la sorcière est 
venue nous voir pour récupérer son grimoire. 
Nous le lui avons rendu et elle nous laissa 
enfin en paix ! C’est ainsi que s’est terminé 
notre premier week-end…

C’était une froide soirée d’octobre, vous 
savez, celles qui annoncent l’hiver, comme on 
en a toute l’année en Belgique. Après avoir 
voyagé en train durant un très long moment, 
nous sommes arrivés à la gare de Libramont. 
S’en suivit là une trèèès longue attente. 

[…] 
Une fois les louveteaux installés, nous nous 

sommes réchauffés en dégustant une soupe 
bien chaude, pour contrer ce froid pesant. Il 
était alors temps d’aller se coucher, afin d’être 
prêts pour le lendemain.  

[…] 
Une fois la gym faite, nous nous lançâmes 

dans la découverte des cinq monstres 
différents présents ce jour-là. Il y avait le 
squelette, la sorcière, le loup-garou, le 
fantôme et le vampire. Après de lourdes 
épreuves brillamment réussies, nous nous 
lançâmes à leurs trousses jusqu’au cimetière, 
lieu dit hanté par les gens de la région. Le 
chemin était assez sombre et terrifiant. Une 

fois au bout de celui-ci, nous nous sommes 
retrouvés encerclés de créatures qui faisaient 
péter des artifices et protégeaient leurs 
friandises. Nous nous sommes faufilés pour 
prendre le butin avant de nous en aller. Quelle 
soirée !  

[…]  
C’était déjà l’heure de rentrer, il nous fallait 

à présent marcher pour retrouver le bus qui 

nous amènerait à la gare. La recherche se fit 
longue et fastidieuse, mais nous avons 
finalement trouvé notre moyen de transport, 
qui nous attendait au bout de quatre 
kilomètres de marche. À nous le trajet retour 
vers la gare de Jette, qu’on retrouvera 
finalement. Le week-end s’est terminé comme 
il avait commencé, c’est-à-dire par une froide 
soirée d’octobre.

Le camp des louveteaux
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Ce dernier week-end d’octobre nous avons 
eu l’occasion d’explorer l’envers du décor 
d’un ancien hôpital psychiatrique. De fait, 
après fouilles dans les archives de la 
commune, la ville a retrouvé des traces 
d’anciennes activités qui auraient eu lieu entre 
ces murs : lobotomies, électrochocs, bains 
glacés et saignées entre autres.  

L’occasion était trop belle, nous nous 
sommes donc mis dans la peau tantôt des 
résidents tantôt des médecins en pratiquant 
l’une ou l’autre intervention. Nous avons 
appris à perfectionner notre méthode de suture 
pour éviter les hémorragies fatales après 
saignées, pratiqué une lobotomie plus vraie 
que nature sur crâne en plâtre et testé notre 
résistance au froid. 

Par la suite, chacun d’entre nous s’est 
découvert un handicap : perte de l’audition, de 
la vue, de la parole ou de l’usage d’un 
membre, nous avions tous notre compte. 
Lorsqu’on ne peut plus se fier totalement à 

son corps, nous n’avons d’autre choix que de 
nous fier les uns aux autres pour accomplir les 
différentes épreuves qui nous attendaient. 
C’est donc en patrouille que nous avons bravé 
les difficultés qui nous étaient réservées. 

Malgré une petite frayeur suite au réveil des 
derniers résidents de l’asile, nos capacités de 

déduction nous ont permis d’élucider l’origine 
de leur décès respectif et de les renvoyer en 
paix dans leur au-delà ! Ouf ! Quel week-end 
dans l’asile de Juslenville ! 

PS. La commune n’a jamais retrouvé 
d’archives en lien avec le gîte, on vous a bien 
eus !!

Le camp des éclaireurs

Destination : Tournai, dans une maison si bien 
connue. Premier jour : Après s’être installés, 
direction la friterie de chez Tanguy. Ce périple 
d’au moins 200 mètres nous laisse tout 
courbaturés mais la promesse d’un bon dîner 
nous donne la force de marcher jusque-là. Le 
festin en vaut bien la peine après tout. Après 
tout ça, on aimerait bien regarder un film. 
Comme il est déjà tard, on décide de ne 
regarder que la moitié d’Annabelle 2. La 
plupart tombaient de fatigue de toute façon. 
Second jour : Après un réveil des plus rudes, 
on démarra la journée par la tant attendue 
activité de fabrication de savon écologique.  

Pour fabriquer du savon il vous faut : 
-  une team de potes en or 
- une feuille d’instructions que seules 2 

personnes liront de toute l’activité 
- du yoghourt (ne demandez pas pourquoi, 

ces informations sont confidentielles). 
Le savon que nous avons préparé n’était pas 

parfait, mais nous avons appris de nos erreurs 
et la prochaine fois que nous en ferons, ce sera 
la bonne. 

Pour l’aprèm, on attaque un jeu que nos 
chefs nous ont concocté : chacun d’eux 
envoyait des photos de l’endroit où il se 

trouvait dans Tournai et nous, on le 
retrouvait. À la clé ? Un dessert 
pour le soir askip ! Nous avons 
ensuite chacun présenté nos projets 
de camp. Le choix fut ardu, les 
projets retenus, bien qu’incongrus, 
n’étaient pas malvenus. Quelle ne 
fut pas notre joie d’apprendre que 
nos in tendants avaient non 
seulement préparé un bon repas pendant notre 
réunion, mais avaient aussi cuisiné un gâteau. 
Imaginez, un gâteau en camp scout ! Bien sûr 
il n’a pas fait long feu, avec 19 bouches 
affamées à nourrir… Mais j’ai entendu dire 
que les chefs nous préparaient un jeu… Nous 
sommes enfermés dans la chambre à coucher 
et le courant a été coupé ! La clé est cachée 
quelque part dans la pièce mais où ? Ouf la 
voilà, nous pouvons sortir. Mais je ne sais pas 
comment nous allons faire pour quitter la 
maison avec tous ces gardes. Attendez, une 
note. Elle dit que la porte principale est 
bloquée, que nous devons réactiver le courant, 
trouver un code à 4 chiffres et utiliser 
l’empreinte digitale d’un garde pour pouvoir 
sortir. Bon, tout le monde se disperse dans la 
maison pour trouver le code et la solution pour 

l’empreinte du garde. Finalement ça y est ! Il 
ne reste plus qu’à descendre jusqu’à la porte 
principale avec le garde endormi, entrer le 
code et faire sortir tout le monde. Nous nous 
réinstallons pour regarder la 2e moitié du film 
de la veille et terminons ainsi confortablement 
cette bonne journée. 
Dernier jour : Le week-end touche à sa fin, 
mais pas avant d’avoir fait le point sur cette 
première partie d’année, parlé de la suite et 
évidemment rangé la maison. Après avoir 
partagé nos dernières réserves de bonbons, il 
est temps de dire au revoir aux meubles. On 
s’est bien amusés mais il faut rentrer chez soi, 
toutes les bonnes choses ont une fin. Rentrés à 
Bruxelles, épuisés mais ravis, on regagne 
chacun notre maison déjà impatients d’être au 
prochain camp.

Le camp des pionniers

Envie de partager une anecdote, de publier un article ou de contribuer à ce journal d’unité ? C’est par ici => redacactunite67@gmail.com 
Éditeurs responsables : Azara et Jabiru
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